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Le Conseil Municipal 
 

Le Maire              :      Claude DAVAL 
Le 1

er
 adjoint       :       Bruno COSTA 

Le 2
ème

 adjoint     :      Danielle GAMBA 

 

Irène BOSCH - Serge CANCES – Olivier DELANNOY -Jeannine FAU - 

Patricia GAILLARD - Yvon HAFFREINGUE–Annie LANDES - Pierre MAZARGUIL 
 

Le Personnel 
 
Carine SOL : secrétaire de Mairie et adjointe à la Poste  /  lundi, jeudi (le matin) 

 

Nathalie MARCOU : Agence postale, adjointe au secrétariat / mardi, mercredi, samedi (le matin) et 

ménage, entretien,  jardinage. 

 

Christophe MAILLOT : adduction d’eau communale, travaux divers, entretien, espaces verts. 
 

Les Commissions et délégués 
 

 Titulaires Suppléants 

Communauté : Causse, 
Vallée de la Dordogne 

Claude Daval Bruno Costa 

Pôle territorial Bureau : Claude / conseil : Claude et Danielle 

SMPVD Commission 
transversale SCOT 

Claude Danielle 

SMPVD Commission Bave Bruno Olivier  

F.D.E.L Yvon, Annie Pierre, Serge 

SYDED Bruno Olivier 

SDAIL 
Service d®partemental dôassistance 

Claude Bruno 

CNAS  Claude 

Commission dôappels 
dôoffres 

Claude, Bruno, Pierre, Yvon 

Commission communale 
agricole 

Claude, Lionel Landes, Bernard Roussilhes, Éric 
Colomb-Delsuc 

Commission des finances Claude, Danielle, Irène, Jeannine 

Correspondant Défense Danielle 

Commission des impôts 
(titulaires)  

Emile Monbertrand - Lionel Landes - Véronique Gaston- 
Jeannine Fau - Françoise Nicot - Pierre Bosch 

Commission des impôts  
(suppléants) 

Éric Colomb-Delsuc –Jean-Claude Frégeac – Christiane Bellini – 
Bernard Roussilhe – Joëlle Charreau – Michel Lemple 
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Le mot du maire : «  le temps des constats et des interrogations » 
 
                        Depuis Janvier 2017, nous voilà dans la deuxième année du fonctionnement de la 
nouvelle intercommunalité CAUVALDOR 2 (79 communes) qui succède à CAUVALDOR 1 (62 
communes), laquelle avait supplanté la communauté de l’ex Pays de Saint-Céré (13 communes 
alors). 
La loi NOTRe est passée, elle a créé  ces bouleversements conséquents en peu de temps. En 
découle une adaptation administrative, politique et matérielle qui peut devenir un exercice 
déroutant, voire difficile. Les communautés issues de cette nouvelle organisation territoriale ont 
forcément eu des velléités expansionnistes, partant du principe que plus on est grand, plus on est 
fort (cf. Grand Figeac, Grand Cahors, Cauvaldor …) 

Ces 79 communes s’étirent de Masclat, à l’Ouest,  
à Lamativie (Sousceyrac) au Nord Est, à 1h 30 de 
distance. Les 109 conseillers communautaires 
traitent de la gestion de toutes ces communes 
dans le domaine des compétences prises. Elles 
sont nombreuses (se reporter à l’éditorial du 
bulletin 2017).   
Il est donc difficile pour les conseillers 
communautaires d’appréhender les nombreux 
sujets discutés en conseil, même si ceux-ci sont 
présentés de manière didactique par images, 
chiffres et tableaux.  

 
D’autre part, l’intérêt s’amenuise avec la distance qui dépasse largement le cadre de bassins de 
vie, donc de territoires partagés. 
Néanmoins, des avancées  dans certains domaines, c’est un fait. Grâce à des commissions qui 
travaillent dans le champ de chacune des compétences, on assiste à la mise en place de projets et 
de restructurations. L’installation des  commissions thématiques relayées par des commissions de 
pôles au plus près des élus et des communes permet de rapprocher les décisions et les 
propositions, du fonctionnement démocratique de la communauté. 
Il y a eu, en 16 mois, des avancées indéniables sur l’application collective de plusieurs 
compétences. 
 
Pour nous, élus du pôle de Saint-Céré, c’est dans la compétence voirie que l’on a le plus de mal à 
se retrouver. 

- Les autres ex communautés possédaient déjà cette compétence et avaient acquis une 
expérience collective dans l’exercice de celle-ci. 

- Cette compétence s’exerçait sur un groupe de 10 à 15 communes … 
- Aujourd’hui, notre ressenti au sein du pôle, est qu’elle n’apporte pas à nos communes les 

résultats attendus. 
Les attributions de compensation données par nos communes à Cauvaldor  ne permettent pas de 

bénéficier des mêmes sommes qu’auparavant, destinées aux travaux de voirie.                                                      

Nous contribuons en AC (attributions de compensations que nous versons à Cauvaldor pour cette 

compétence) à hauteur de 1300 €/km. On nous reverse 200 €/km pour le faucardage des fossés. Reste 

1100 € /km  pour 24 km de voirie communale retenue soit quelques 26 400 € auquel il faut enlever une 

part pour le fonctionnement et les produits annexes (enrobé à froid, grave émulsion, point à temps …) La 

part restante pour la réfection voirie dans notre commune, s’élève annuellement à environ 21 000 € qui ne 

seront pas forcément utilisés pour la commune. La mutualisation solidaire fera que parfois on passera un 

tour pour permettre d’aider une commune  dont le réseau routier est en plus mauvais état 

Durant les 5 années précédant la prise de compétence voirie en communauté, notre commune abondait  

en moyenne de 41  000 € le poste budgétaire de réfection des routes.  Ce qui  permettait   de réaliser 
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annuellement environ  1, 3 km de voirie communale. Le point à temps,  l’élagage, les fossés étaient soit 

réalisés par nos soins, soit financés sur une autre ligne. 

- En 2017, Cauvaldor a refait 700 m, route de Jannes, 1ère tranche ; une journée de point à temps  
facturée 5 940 € à Cauvaldor (dont l’efficacité ne nous a pas convaincus). Ces  5 940 € confiés à une 
entreprise locale auraient permis  de financer 2  grosses journées de PAT de manière traditionnelle, 
plus durable …  

- Cette année en 2018, nous pensions refaire la 2ème tranche route de Jannes de 590 m et 
310 m route de Lacam d’Ourcet (soit 900 m) 

- Nous aurons, peut-être,  les 590 m de Jannes. 
 

S’en suit une profonde déception des maires de notre pôle. Il avait été tellement dit que la 

mutualisation des moyens devait permettre de faire mieux.  Peut-être n’avait-il pas été pris en 

compte le coût du fonctionnement d’un tel service : personnel, bureau, chauffage, véhicule … 

dépenses annexes et la part importante sur le Point à temps ? 

Au cours de 9 années, nous avons pu refaire 46 %  des 25 km de notre voirie communale. Au 

rythme actuel nous allons rapidement entrer en régression. Or, la voirie demeure la priorité des 

réalisations d’une commune rurale. Souhaitons  que notre "grande machine communautaire" 

sache  entendre notre  besoin. 

Parallèlement, l’harmonisation des compétences est en train de se finaliser. Cette démarche se 

révèle parfois compliquée du fait des différents niveaux d’intégration dans les anciennes 

communautés. Mais elle avance. C’est une étape indispensable pour que l’action de Cauvaldor 

corresponde aux besoins des habitants du territoire et contribue efficacement  au développement 

des communes pour l’avenir. 

Et la commune nouvelle dans tout ça ?                                                                                                    

Après de nombreuses sollicitations durant les 

3 dernières années, le sujet est actuellement 

au point mort sur notre pôle et plus 

largement, dans le département. L’élan 

Commune nouvelle s’est momentanément 

essoufflé.                                                                                                               

Création de communes nouvelles dans le Lot : 

en 2016 ᶒ 5 / en 2017 ᶒ 3 (10 ont été en 

discussion) / en 2018 ᶒ1 au 1er janvier 

(d’autres sont en réflexion). 

Il est permis de croire que le sujet sera réchauffé après les municipales de 2020. 

En attendant … Notre commune poursuit sa route, partagée entre son fonctionnement propre, qui 

se réduit tout doucement, et sa mobilisation  dans Cauvaldor, communauté de plus en plus 

prégnante. 

Dans les pages suivantes, vous trouverez d’autres informations sur  Cauvaldor, ses ambitions pour 

2018 et le  SCOT qui vient d’être validé en décembre 2017. Le PLUI-H, prolongement du SCOT, 

émanations de la loi NOTRe, est en construction (voir bulletin 2017). Il devrait être conclu puis  

approuvé en septembre 2019. En ce qui concerne le domaine social, une avancée innovante a été 

réalisée avec la signature d’une Convention Territoriale Globale.   
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Comme chaque année, dans ce bulletin, nous vous donnerons diverses informations   qui 

devraient vous être utiles  ainsi que l’état de certaines réalisations et  projets à poursuivre ou à 

venir.  

Notre conseil municipal s’attachera à demeurer à l’écoute de vous tous, si possible réactif. Il 

souhaite poursuivre son chemin dans un même climat de respect et de sérénité. 

Je ne veux pas conclure ce  propos sans adresser, au nom de tout le conseil municipal, nos sincères 

remerciements  et notre reconnaissance à toutes celles et  tous ceux d’entre vous qui nous 

apportent leur aide ponctuelle, leur soutien face  aux  imprévus  matériels et techniques  qui 

jalonnent le mandat. 

Merci à nouveau aussi aux associations locales et à toutes les initiatives qui participent à faire 

vivre notre collectivité. 

                                                                     Le Maire  

___________________________________________________________________________ 

La feuille de route de CAUVALDOR 

Lors de la présentation des vœux, début janvier, le Président Gilles Liébus a rappelé la nouvelle construction 

de Cauvaldor : C’est depuis un an, 79 communes et près de 50 000 habitants avec un budget cumulé de 

presque 60 millions d’euros. Il est revenu sur la création du Schéma de Cohérence Territoriale  (SCOT) qui se 

traduit de manière opérationnelle par la mise en place du Plan Local d’Urbanisme Intercommunal avec un 

volet Habitat (PLUI-H).  

Ceci permettra de coordonner efficacement les politiques d’urbanisme et d’habitat sur le territoire, mais 

également l’environnement, la structuration de la communauté et son économie. L’objectif étant d’arriver à 

une augmentation de 5 500 habitants en 2030. 

La création et gestion de Maisons de Services Au Public  (MSAP) seront favorisées. 

Dans le domaine du sport, un programme de rénovation pluriannuelle de piscines et de gymnases a été acté 

en 2017. Les travaux de rénovation du centre aquatique de Gramat  vont débuter à l’automne 2018.  

En matière culturelle, l’année 2017 a permis :                                                                                       

• La formation des responsables des écoles de musique 

pour une future mise en réseau.                                                        

• L’adoption de la compétence culture et patrimoine.                                                                                 

• La création de l’agenda « Quiquoioù » (programmation 

trimestrielle des événements culturels).                                     

• Le rééquilibrage géographique de l’offre culturelle.  

Dans le volet tourisme, il faut se féliciter que Rocamadour 

et  la Vallée de la Dordogne aient été retenus parmi les 17 Grands Sites Occitanie. C’est une vitrine fortement 

attractive en termes d’image  et de fréquentation touristique.                                                                                                                                        

La politique de revitalisation des centres bourg (étudiée sur Souillac) doit se poursuivre et s’élargir.                    

En matière de développement, la création de l’agence Cauvaldor Expansion doit conduire à développer les 

concepts  économiques et touristiques et accompagner les entreprises locales.                                             

Le président conclut sa présentation en mettant en avant les atouts dont se dote la Communauté.                    

- "Il appartient à nous tous de poursuivre cet effort collectif pour faire de Cauvaldor un territoire conquérant,  

contribuant à un développement équitable et équilibré". 
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Les engagements de Cauvaldor 
¶ Une avancée sociale 

 
La signature de la première Convention Territoriale Globale : une démarche 
innovante pour coordonner les services aux familles 
 
Suite au classique contrat enfance/jeunesse, dès octobre 2016, la CAF du LOT  et Cauvaldor ont 
décidé d’aller plus loin en s’engageant dans l’élaboration d’une Convention Territoriale Globale 
(CTG). Cette forme de contractualisation vise à renforcer la coordination et la complémentarité 
des actions conduites dans le domaine plus étendu des services aux familles. 
Après une étape de diagnostic partagé, 15 ateliers thématiques ont réuni 50 participants de divers 
organismes sociaux et des élus. La réflexion a abouti à l’élaboration d’un plan d’actions qui vise à 
apporter des réponses aux problématiques révélées par le diagnostic. Objectifs structurent ce plan 
d’actions : 

¶ Aider les familles à concilier vie familiale, vie professionnelle et vie sociale. 

¶ Structurer l’offre d’accueil enfance-jeunesse et soutenir la fonction parentale. 

¶ Favoriser l’intégration sociale des familles dans leur environnent. 

¶ Favoriser des conditions de logement de qualité pour les familles. 
 

Après validation par le Conseil Communautaire, la Convention 

Territoriale Globale a été signée en janvier 2018. Elle doit 

permettre d’adapter et de développer les actions pour mieux 

répondre aux besoins de familles du territoire.                                                                                                                                  

Cauvaldor a été la première collectivité lotoise à s’engager dans 

cette démarche. 

  
 

 
 

 

¶ Le schéma de Cohérence Territoriale  (SCOT) 
 

En séance du 21 décembre 2017, le Conseil Communautaire a approuvé le SCOT, tel que projeté 
dans le Document d’Orientation et d’Objectifs de décembre 2016. 
Ce document se résume à 14 objectifs répartis autour des 4 axes du projet d’aménagement : 
 

1- L’environnement, une ressource, un patrimoine au cœur du projet. 
 

 • Un projet urbain conjugué à la protection de la biodiversité.                                                                                    

• L’eau, une ressource, un patrimoine à préserver.                                                                                                        

•La préservation du patrimoine paysager.                                                                                                         

•Promouvoir la création du patrimoine de demain. 

2- L’économie, indispensable atout d’un développement équilibré. 
 

• L’agriculture, ressource.                                                                                                                                            

•Assurer le développement économique du territoire et l’activité artisanale.                                                                
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• Développer une stratégie commerciale ; affirmation de centralités commerciales.                                       

•Poursuivre le développement touristique. 

3- Structuration du territoire : résultat et moyen d’un développement équilibré. 
 

• D’un projet d’habitat à un projet d’habiter.                                                                                                                       

• Développer une offre d’équipements pertinente et adaptée.                                                                                        

• Développer un réseau d’infrastructures cohérent. 

4- Agir contre le changement climatique et porter la transition énergétique. 
 

• Faire du SCOT la  base de connaissance et de programmation  des actions pour porter ces 

enjeux.                                                                                                                                                              

•Viser l’autonomie du territoire par la transition énergétique.                                                                                    

• Mettre en œuvre un plan territorial d’adaptation aux effets du changement climatique.                                                                                  

  

 

 

¶ Le Plan Local d’Urbanisme Intercommunal  et son volet Habitat.  (PLUI-H) 
 

Le Plan Local d’Urbanisme Intercommunal doit être compatible avec le SCOT. Il viendra traduire de 

manière opérationnelle, à l’échelle de la parcelle, les orientations du SCOT. Le volet Habitat que 

les élus ont choisi  de lui intégrer  doit répondre aux enjeux en la matière sur le territoire. 

Ce PLUI-H permettra de coordonner les politiques d’urbanisme sur l’ensemble des 79 communes. 

Il devrait être abouti  fin 2018. 
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Informations générales  et  administratives - RAPPELS 
 

¶ Jours et heures d’ouverture de la mairie et de l’agence postale : 
Mairie et Agence postale : tous les matins de la semaine de 9h à 12h, sauf le vendredi. 
Permanences du Maire et des adjoints : Lundi, mercredi et jeudi matin, de 9h 30 à 12h  
                                                                    Mardi : de 9h à  10h et Samedi : sur rendez-vous 
 
La secrétaire principale, Carine SOL vous reçoit entre 9h et 12h, le lundi et jeudi.     
Nathalie MARCOU, employée à l’agence postale, mardi, mercredi et samedi matin, pourra aussi 
vous renseigner et vous fournir tous documents relatifs à diverses demandes (état civil, 
déclarations, permis …) aux mêmes heures.     
                                                                                                                                                                            

¶ L’agence postale 
Les 2 agents vous accueillent pour les services que propose l’agence postale : envoi du courrier, 
timbres, colis, recommandés, dépôt et retrait d’argent….    

Une tablette numérique est à votre disposition, gratuitement,  à l’agence postale (avec  

les conseils des employées, si vous le souhaitez) : renseignements relatifs à la poste, aux services 
publics.   
Si vous ne pouvez pas retirer vous-même votre lettre ou votre  colis, mis en instance à l’agence 
postale, il faut obligatoirement faire une procuration à la personne qui le retirera pour vous 
(avec les  2 cartes d’identité, ou leurs photocopies).  

 

¶ La bibliothèque de prêt                                                                                                                                                     
Une permanence est tenue bénévolement tous les mercredis, de 17h à 18h, à la mairie                          
(de novembre à mars : heure d’hiver)                                                                                                                     
et de 18h à 19h (d’avril à octobre : heure d’été).  
Les prêts de livres, BD, documents sont gratuits.  
 
Les durées de vie de l’agence postale, comme celle de la bibliothèque sont liées :                              
au  chiffre d’affaire (pour l’agence) ; au nombre de lecteurs et de livres empruntés pour la 
bibliothèque.                                              
Si ces derniers services publics vous tiennent à cœur, si vous voulez les conserver, venez les 
utiliser.             

 
Votre fréquentation permettra de maintenir ces services publics au village 

 
 
 
 
 
 
 
IMPORTANT : Dans un souci de communication simplifiée, nous demandons à tous ceux 

d’entre vous qui ont une adresse mail de nous la faire connaître (si vous le voulez bien).                                                                                                        
•  En envoyant un mail à la mairie   (mairie.latouille.lentillac46@orange.fr)                                                                                                                                                                                                         
ω Ou en glissant ce papillon complété dans la boîte à lettres de la mairie.                          

ḻ_____________________________________________________________________________  
NOM :       PRENOM : 
 
Adresse mail : 
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¶ Ordures ménagères, tri des déchets, encombrants : 

- Les conteneurs marron : Ils sont mis à disposition pour la collecte des ordures ménagères 

(déchets non recyclables) empaquetés dans des sacs  fermés. En aucun cas les déchets doivent  

être jetés en vrac dans le conteneur (problèmes d’odeurs, d’hygiène). 

 
- Les conteneurs verts : ils recueillent tous les déchets recyclables en vrac (pas dans des 
sacs fermés): papiers non souillés, cartons, métal, plastique (tous les emballages). 

 
- Le  Récup’verre : emballages en verre : bouteilles, bocaux, pots …. (Pas de vitres) 
  
- Déchets valorisables par compostage :                                                                                                            

Les diverses épluchures de légumes, fruits … peuvent être valorisées aussi dans des bacs de 
compostage (20 € le kit, à demander au SYDED / 05 65 21 54 30 ; pour notre commune, à la base 
de tri de Saint-Jean Lagineste). 

 
- Encombrants : Déchets toxiques, batteries, piles, huiles diverses, gravats, 

électroménager, matelas, meubles, végétaux, gros objets en métal, textiles, pneus,  
verre…  
 
Ces déchets ne doivent  pas être déposés à l’intérieur ou à l’extérieur des conteneurs. Ils 
ne seront pas ramassés.  Ils doivent être transportés par les particuliers (avec leur 
véhicule) dans l’une des 3 déchetteries qui nous environnent : Cornac, Latronquière, 
Calviac.                                                                                                                                                      
• Les personnes dans l’impossibilité physique ou matérielle de  porter leurs encombrants 
dans une déchetterie peuvent contacter la mairie (05 65 38 06 27)       
Un document explicatif  est disponible à la mairie pour ceux 
qui ne l’ont pas, ou l’ont égaré. 

Nous vous demandons de respecter ces consignes. Il en va 

de notre bien être à tous et du coût de traitement des 

ordures. Des contrôles sont faits périodiquement dans nos 

containers. Un mauvais tri nous vaut des pénalités financières 
que nous supportons tous de façon solidaire. 
Ce service est déjà assez cher (voir feuille d’avis d’impôt de la 
taxe foncière)  
La négligence de certains, durant  les dernières années, a entraîné une hausse de nos 
contributions. 

Poursuivons nos efforts dans un souci d’économie et de conduite responsable.  
 

¶ Brûlage des végétaux 
Il est interdit de brûler des végétaux tout au long de l’année, conformément à l’arrêté 
préfectoral du 5 juillet 2012  (gazon, feuilles, ronces, branches …) 

A titre exceptionnel, pour les propriétaires forestiers, les rémanents  (branches de 
diamètre inférieur à 8 cm, des têtes d’arbres) pourront être brûlés dans des conditions 
météo favorables (saison propice, pas de vent, distance par rapport aux maisons) ; se 
renseigner à la mairie. 
Les cultivateurs sont autorisés à brûler ronces, fougères, branches dans leurs champs 
(article 7 de l’arrêté). 
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¶ Etat civil : Au cours de l’année 2017, il a été enregistré 1 décès ; 2 naissances. 

 
Nous vous rappelons que les habitants de Latouille-Lentillac sont les Latillacois. 
 

¶ Urbanisme : Concernant les documents d’urbanisme déposés à la mairie dans le cours de 

l’année 2017 : 
- 3 certificats d’urbanisme 
- 5 déclarations préalables 
- 3 permis 
- 1  transfert de permis  

 
Depuis 2015, l’instruction des dossiers d’urbanisme n’est plus assurée par la DDT de Figeac.  L’Etat 
s’est dégagé de ce service qu’il assurait gratuitement. Cauvaldor s’est donc doté d’un service ADS 
(Application du Droit des Sols) qui assure maintenant l’étude de toutes demandes d’urbanisme. Le 
service rendu est le même, à ceci près qu’il est devenu payant pour l’instruction de ces dossiers. 
C’est la mairie qui assume le coût, non le demandeur. Quelques exemples :                                     
Certificat d’urbanisme de simple information (CUa) :   24,00 €                                                            
certificat d’urbanisme pré-opérationnel      (CUb)      :   37,00 €                                                                                                                                        
Déclaration préalable  (DP) :                                               75,00 €                                                                                                                                                      
Permis de construire    (PC)   :                                           107,00 €                                                                                                                                         
Permis d’aménager      (PA)   :                                           133,00 €                                                                                                                                     
Permis de démolir        (PD)   :                                             85,00 €  (nécessaire uniquement sur 

le périmètre classé de Lentillac) 
 
IMPORTANT : 

/ƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩǳǊōŀƴƛǎƳŜΣ ƴƻǳǎ ǊŀǇǇŜƭƻƴǎ ǉǳŜ depuis septembre 2014, la carte 
ŎƻƳƳǳƴŀƭŜ Ŧŀƛǘ  ŀǳǘƻǊƛǘŞ Ŝƴ ƳŀǘƛŝǊŜ ŘŜ ȊƻƴŜǎ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛōƭŜǎ όǾƻƛǊ ōǳƭƭŜǘƛƴ ŘΩŀǾǊƛƭ 
2015). Le document est consultable à la mairie (rendu, enquête publique, carte). ET 
ŎŜΣ  Ŝƴ ŀǘǘŜƴŘŀƴǘ ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ PLUI-H (comme précisé au début du bulletin). 

 
  Rappel des délais nécessaires pour l’instruction de documents : 
Autorisation de travaux : permission de voirie, pose d’un échafaudage sur la chaussée 
ČA demander 1 mois avant les travaux envisagés (2 exemplaires) 
Certificat d’urbanisme                                                                                                                                                      
CU a  Č   Au moins 1 mois (en 2 exemplaires : demande + plans)                                                                      
CU b  Č   Au moins 2 mois (en 4 exemplaires)                                                                                             
Déclaration préalable : réfection toiture, abri de jardin  < 20 m², modifications, etc…                                  
Č1 mois à Latouille ; 2 mois à Lentillac (dans le périmètre protégé), en 3 exemplaires (+ 1 à 
Lentillac) 
Permis de construire Č  2 à 3 mois (3 mois à Lentillac, dans le périmètre classé, en 4 ou 5 
exemplaires). 

A savoir                                                                                                                                           
Pour tous vos projets de modifications ou de travaux sur un de vos bâtiments, 
d’emprise  ou de tranchée sur la voie publique  (abri de jardin, toiture à refaire, 
ravalement d’une façade, enduits extérieurs, peintures extérieures, mur de 
clôture, auvent et marquise, toutes modifications visibles externes …) Venez 
vous renseigner à la mairie, bien avant. On vous donnera la marche à suivre, les 
délais nécessaires et règlementaires, ainsi que le document adapté à votre 
projet. 
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¶ Autres documents 
Carte d’identité et passeport : depuis 2017 les demandes de carte d’identité et de 
passeport se font dans l’une de ces  9 mairies compétentes : Cahors, Cajarc, Castelnau-
Montratier, Figeac, Gourdon, Gramat, Puy-L’évêque, Saint-Céré, Souillac. (Téléphoner pour 
prendre rendez-vous) 

Pour toutes démarches administratives, il est possible de se rendre à la Maison Des Services Au 
Public de Biars /Cère (Centre  social et culturel Cauvaldor / bâtiment du cinéma). 

 

¶ Site internet de la mairie : www.mairie-de-latouille-lentillac.fr 
 
Sur ce site vous pourrez retrouver : 
•Le compte-rendu des réunions du Conseil municipal.  
•Une présentation de la commune        
•Des renseignements sur le tourisme.                                                                                                       
•Des informations diverses sur les activités municipales ou associatives. 
 

¶ Vivre ensemble 
¶ Même si nous ne sommes pas une 

population nombreuse et si nous sommes 
dispersés dans nos villages et hameaux, il 
est important pour nous tous d’aider au 
mieux  le «Vivre ensemble». Dans un 
contexte socio-économique certainement 
difficile,  la tentation du repli sur soi 
pourrait devenir une ligne de conduite, 
jusque dans nos petits villages. Il nous 
semble important de réagir contre ce 
penchant. Nous avons la chance d’habiter 
dans un environnement encore privilégié 
où le « bien vivre » dépend pour beaucoup 
de nous. Il  tient à nous tous d’établir un 
climat de bonne entente et d’ambiance 

paisible. Prenons en compte la vie des autres autour de nous, et de ce comportement 
découlera la réciproque. Sachons aller vers les autres, parler et écouter. «Le bon sens est la 
chose au monde la mieux partagée ». Donnons-lui la place qu’il mérite pour aider à mieux 
vivre le voisinage.  
 

¶ Transport à la demande 

 Il existe deux axes de transport  à la demande sur la commune pour se rendre à Saint-
Céré, les mercredis matin :                                                                    
1)  De Lentillac à  Saint-Céré (3 € l’aller et retour) pour s’inscrire et se renseigner, 
téléphoner au plus tard la veille au 05 65 33 03 16.                                                                                                   
2) De Malpuech,  Corn, Lagarrigue, Latouille (3 € l’aller et retour) pour s’inscrire et se 
renseigner, téléphoner au plus tard la veille au 06 65 34 00 70                                                            
La commune participe financièrement à ces transports. 

 
 
 
 
 
 
 

http://www.mairie-de-latouille-lentillac.fr/


13 
 

¶ Bruits de voisinage 
Quelques règlementations peuvent aussi nous rappeler à des règles induites de comportement 
(cf. arrêté préfectoral du 2/12/2009).  
 
ü Les activités de bricolage, débroussaillage, tonte, tronçonnage… génératrices de nuisances 

sonores sont soumises à règlementation. Elles sont autorisées les jours ouvrables aux 
heures suivantes : 
8h 30 ᶒ 12h / 14h 30 ᶒ 19h  ;  Samedi : 9h ᶒ 12h / 15h ᶒ19h / Dimanche : 10h ᶒ 12h 30    
 

ü Les possesseurs de piscines sont tenus de prendre toutes 
mesures utiles afin que le comportement des utilisateurs 
ne soit pas source de gêne pour le voisinage.                                                                   
De même nous demandons à  tous les propriétaires d’une  
piscine raccordée à l’adduction d’eau communale, de 
prévenir la mairie avant tout remplissage de leur bassin 
pour un volume d’eau égal ou supérieur à 8 m³. En période 
estivale surtout, quand les châteaux d’eau sont très 
sollicités, il est important d’étaler la consommation  pour 
prévenir des problèmes de fourniture d’eau.    

 Tel : 05 65 38 06 27 / mairie.latouille.lentillac46@orange .fr                 

ü Animaux familiers : 
[Ŝǎ ǇǊƻǇǊƛŞǘŀƛǊŜǎ ŘΩŀƴƛƳŀǳȄΣ όǇŀǊǘƛŎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ ƭŜǎ 
chiens) doivent veiller à ce que ceux-ci ne divaguent 
Ǉŀǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ƭƛŜǳȄ ǇǳōƭƛŎǎ Ŝǘ Ł ŎŜ ǉǳΩƛƭǎ ƴŜ ǎƻƛŜƴǘ ƴƛ ǳƴŜ 
gêne, ni un danger pour autrui.  
[Ŝǎ ŎƘƛŜƴǎ ŘƻƛǾŜƴǘ şǘǊŜ Ƴǳƴƛǎ ŘΩǳƴ ƳƻŘŜ de 
reconnaissance : collier avec nom du propriétaire, N° 
de téléphone / tatouage / puce électronique. 
 

 

¶ Dégagement des routes par temps de neige.   
 
La mairie peut fournir des sacs de sel de 25 kg. Certains sont mis (ou seront mis) à disposition au 
centre des villages. Les particuliers qui pourraient être bloqués par la neige ou le verglas,  peuvent 
venir à la mairie qui leur fournira du sel dans la mesure de ses réserves. Téléphoner à la mairie s’il 
y a  impossibilité de se dégager (05 65 38 06 27). 
 

¶ Informations sur le don du sang. 
 

Les besoins en don de sang sont de plus en plus importants 

et les donneurs pas assez nombreux. "L’Amicale des 
donneurs de sang bénévoles de Saint-Céré" veut 

vous sensibiliser à sa cause. Donner son sang est un geste 
citoyen généreux.   
 
Les prochaines collectes 2018,  auront lieu à la salle 
polyvalente de Saint-Céré les :                                                                                    
9 avril, 11 juin, 21 août et 24 octobre 2018 (après-midi 

de 15 à 19 h)                                                                                                                                                    
L’Amicale remercie par avance les donneurs et futurs donneurs. Renseignements possibles à 

l’Etablissement français du sang à Cahors, au 05 65 22 38 38
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Evénements et rencontres 2017 
 

¶ Cérémonies  aux  monuments aux morts 
   Commémoration du 8 mai                                                                                                                                      
 Le conseil municipal,  une quinzaine de personnes et 10 enfants se sont retrouvés pour la 
commémoration, d’abord à 11h à Lentillac, puis à 11h 30 à Latouille. Après  lecture de la lettre du 
secrétaire d’Etat aux anciens combattants par le maire, les enfants et des adultes ont lu quelques textes 
et poèmes. 
En fin de cérémonie, un pot amical a réuni tout le monde  à la mairie. 

 

 
 
Commémoration du 11 novembre 
Cérémonie plus marquée pour le 11 novembre. Elle s’est déroulée de la 

même façon. Un premier 
rendez-vous à 11 h à 
Lentillac suivi une demi-
heure après du même 
hommage au monument aux 
morts de Latouille. Malgré la 
pluie,  des enfants, des 
adultes ; une trentaine de 
personnes venus témoigner aussi de leur présence dans ce 

devoir de mémoire partagé. Une certaine solennité et de l’émotion tant par la sonnerie aux morts sur la 
minute de silence que par l’évocation de témoignages et de poèmes lus par les enfants. 
Le traditionnel apéritif consécutif  a réuni tous les participants à la mairie. 

 
¶ Changement de secrétaire de mairie 

 
Isabelle Lherm secrétaire de mairie à Latouille-Lentillac depuis 
1997 travaillait depuis 1 an sur 3 mairies. La commune nouvelle 
de Sousceyrac en Quercy  lui ayant proposé un temps plein 
partagé entre Sousceyrac et Lacam d’Ourcet, elle a demandé à 
quitter le poste de Latouille. Carine Sol recrutée en avril a 
effectué le mois de mai en doublon avec Isabelle, pour intégrer 
sa fonction de secrétaire (à 16 h/semaine)  dans notre mairie, à 
compter du 1er juin.  
Aussi, le mercredi 31 mai à 19 h un pot amical était offert aux 
deux secrétaires tant pour le départ de l’une que pour l’arrivée 
de l’autre. Le conseil municipal  s’était joint à cette petite 
cérémonie. Le maire, dans un petit discours a retracé le parcours" latillacois" d’Isabelle Lherm, la 
remerciant chaleureusement au nom de tous les administrés. Il a en même temps souhaité la bienvenue à 
Carine Sol, l’assurant  d’une très bonne adaptation.   
Tous les présents ont trinqué à la réussite des deux secrétaires dans leurs nouvelles fonctions.  
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¶ Inauguration du mur de la fontaine de Lentillac 

 
Dans le prolongement de l’article paru  dans le bulletin 
de 2017  à propos de la réfection du mur de la fontaine 
de Lentillac nous devons vous donner des informations 
sur la suite des travaux. 
Le mauvais temps du début de printemps a retardé 
l’achèvement du mur de soutènement. 
Fin mai, début juin le chantier était terminé ;  un  bâti de 
qualité dans l’esprit de l’existant, donnant à l’ensemble 
fontaine, bac en pierre et  mur le caractère qualitatif qui 
prolonge, à quelques mètres et dans le meilleur goût, 
l’église classée de Lentillac. 
Bilan financier :  
Au  coût prévisionnel de  7 016 € mentionné l’an dernier, il a fallu ajouter un surplus pour travaux 
supplémentaires  de maçonnerie, mini pelle, matériaux, ce qui a donné un coût total de   : 9 980 € 

 Compte tenu de l’aide de Cauvaldor de 2 903 €,  le prix de revient à 
la commune est de 7 077 €  
 
Cet effort financier se justifie par la nécessaire prise en compte de la 
sauvegarde du patrimoine bâti, surtout dans le cadre de l’église de 
Lentillac. 
Pour inaugurer cette restauration le 14 juillet, la municipalité a offert 
un apéritif  réunissant la population de Lentillac, les employés de 
L’association APIE (maître d’œuvre de l’ouvrage) et les élus. Une 
trentaine de personnes étaient réunies pour fêter l’aboutissement 
réussi de cette restauration. 

 

¶ Spectacle Arts Scène et Compagnie 
Le mercredi 26 juillet 2017, Latouille-Lentillac recevait  un 
groupe d’ados de l’association Arts Scène et Compagnie. Ces 
jeunes de 15 à 17 ans avaient préparé un spectacle durant un 
stage d’été. Ils sont donc venus présenter leur création 
originale « Le voyage des comédiens » au public du village. 
L’originalité de leur création puisait son inspiration dans 
l’histoire de la troupe de Molière confrontée à une troupe 
moderne. En fait un spectacle dans le spectacle, avec le côté 
humoristique voire satirique que les adolescents ont su doser 

dans leur représentation. Un moment heureux dans une belle soirée d’été en plein air qui a séduit une 
bonne centaine de spectateurs. 

 

¶ Ciné belle étoile  
Soirée ciné belle étoile le vendredi 18 août 2017, dans le pré « parking » annexe à la mairie. Soirée 
cinéma, consécutive au marché du vendredi et au repas grillades. 
Le film "ET" a été projeté devant 170 spectateurs conquis par 
l’éternelle fraîcheur et la poésie  du sujet. 
Cette projection était offerte par la Communauté de communes 
« Cauvaldor » et la commune. 
Montant de la prestation MJC :       1 000 € 
Cauvaldor                                                υππ Ό   
Commune                                              υππ Ό                                  
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¶ Marché estival de Latouille 
 

Comme les étés précédents, la mairie a souhaité  organiser   un marché de producteurs et de revendeurs 
durant les mois de juillet et août, tous les vendredis, de 17 à 20 h.     

 8 étalages s’y retrouvent, sur la petite place de la mairie : 
boucher / charcutier ; boulanger ; légumes ; fruits et légumes ; 
fromages de chèvre ; miel ;  buvette, bijoux artisanaux.  
Une fois en juillet et une fois en août, le marché se prolonge par  
une soirée grillades. 
Tables et chaises sont mises à disposition par l’association 
APPEL, la mairie prépare les barbecues, « prêts à cuire ». Les 
amateurs n’ont qu’à prendre place et faire griller leurs viandes. 
La soirée ciné de plein air, prolonge le repas grillades du mois 
d’août. 

 

C’est un marché sympathique qui réunit des personnes d’ici et d’ailleurs, mais qui manque 
certainement de fréquentation pour assurer sa pérennité. Nous avons perdu nos commerces, 
faisons en sorte que ce marché  qui nous apporte un service et un moment de rencontre le temps 
d’un été, puisse perdurer  durablement.                                                                                                                                                   
 
 

¶ Vœux de la municipalité et galette du nouvel an 
  
Dimanche 14 janvier, le Conseil municipal invitait la population de la commune à la galette du nouvel an. 
La Dépêche est allée à la rencontre de son maire. 
La Dépêche 
 - Vous avez invité vos administrés à une cérémonie des vœux dimanche dernier. Comment ? Dans quel 
but ? 
- Le Maire – Rencontre festive conviendrait mieux que cérémonie. C’est depuis 2 mandats une rencontre 
amicale qui est motivée par au moins trois raisons. 
 - lesquelles ? 
- L M –La première répond à un besoin et un plaisir de rencontre. Dans nos bourgs orphelins de tout 
commerce, les occasions de se voir ne sont plus nombreuses. 
 La population, en légère progression et plus mobile 
qu’autrefois accueille donc de nouveaux résidents qui 
peinent à s’intégrer. Ceux-ci sont venus nombreux et 
ont pu à loisir rencontrer et échanger autour des 
galettes. 
110 personnes ont répondu à cette invitation. Pour 
notre confort Mme et Mr Gaillard ont mis à 
disposition la grande salle du restaurant, dans 
laquelle la place était généreuse.                                                                      
La deuxième raison se retrouve dans le brassage de 
générations qui ne se croisent ordinairement jamais 
et qui ont plaisir, surtout pour les plus anciens à se 
découvrir. 
 La troisième raison essentiellement pour le conseil et moi-même, est d’inviter aussi les 3 employés 
municipaux qui se plaisent à retrouver la population et auxquels il m’est agréable d’adresser des 
compliments pour le travail qu’ils accomplissent. 
 
L D- Faites-vous allusion à la marche des affaires municipales ? 
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- L M – Oui, en effet, c’est aussi pour moi l’occasion de dresser un rapide programme de l’année à venir, 
avec : 
Des obligations : En ce qui concerne l’eau potable, et la protection des sources passer à la phase 
matérielle après la phase administrative. 
Effectuer la réfection d’une partie du linéaire de notre réseau (145 m). 
Terminer la construction de nouveaux WC publics, conformes et accessibles. 
Percer une deuxième porte dans un mur de l’église pour accessibilité et sécurité. 
 
Des projets : finaliser le projet de ralentissement de la circulation dans Latouille. 
Créer parallèlement un cheminement piétonnier de l’église à la mairie. Cheminement qui devrait 
s’accompagner d’un prolongement en 2019. 
Poursuivre les travaux de voirie. Ceci devient un vœu pieu ;  ce n’est plus une compétence communale. 
Depuis 2017, c’est une compétence communautaire que nous ne maîtrisons donc plus du tout.  
 
 

Réalisations 2017 
 

¶ Réfection d’un tronçon de réseau sur l’adduction de Larraufie. 
 

Le jeudi 13 avril, l’entreprise Calméjane était contactée pour effectuer 
une réparation sur le réseau d’adduction publique à Larraufie et la 
réfection de 50 m de ce réseau en prolongement des portions refaites 
dans ce même village au cours des deux années précédentes. 
C’est dans ce village que se renouvellent le plus fréquemment les fuites 
d’eau sur réseau, en raison certainement de la vétusté des conduites. 
50 m de conduite refaite plus pose de deux bouches à clé.  Sur 3 ans se 
sont 200 m de linéaire qui ont été renouvelés dans ce secteur. 

90 m en 2015+ 60m en 2016 + 50m en 2017 
Coût des travaux en 2017                       ]  4 290 € HT  /  5 148 € TTC 
 
 

¶ Réalisation de joints sous le porche de l’église de Lentillac 
 
Les 13 et 14 avril 2017, les 2 employés communaux ont fait  des joints entre les galets et pierres qui 
constituent le dallage sous le porche de l’église de Lentillac.  Les creux entre les pierres rendaient la marche 
inconfortable pour des chevilles fragiles, en même temps que la terre accumulée entre, était un bon terrain 
pour la pousse de mauvaises herbes. 
Les joints réalisés s’accordent à l’esthétique du lieu et rendent plus facile son entretien.  
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¶ Restauration de la 2ème passerelle de Verdale 
La   2ème passerelle de Verdale était en mauvais état. Les traverses de chemin de fer constituant  son 

tablier accusaient les années et présentaient des parties dégradées, voire dangereuses pour la sécurité 

des promeneurs traversant le Tolerme sur ce pont (la réalisation des deux passerelles  date des années 

80). Ce constat et la perspective, fin juin 2017 de la manifestation artistique annoncée par l’association 

APPEL, ont motivé le conseil municipal à entreprendre des travaux de restauration du tablier en bois de 

cette passerelle. La première, en aval étant en meilleur état ne nécessitait pas de travaux pour cette 

année. Ce pont étant mitoyen entre la commune de Latouille-Lentillac et la   commune « historique » de 

Lacam d’Ourcet, la mairie avait sollicité l’aide financière de Sousceyrac en Quercy. 

Il avait été envisagé de réaliser cette restauration avec la participation de bénévoles (conseillers, 

membres de l’APPEL, aide technique du voisin) sous la « maîtrise d’œuvre » du charpentier conseiller  

Olivier Delannoy.  22 personnes se sont retrouvées le samedi 27 mai au matin pour œuvrer ensemble au 

transport des madriers, à la démolition de l’ancien tablier et à la réfection de celui-ci. Le  repas de midi, 

offert par la mairie de Latouille-Lentillac a réuni tous les bénévoles dans l’abri des pèlerins. En fin de 

journée, le tablier du pont était entièrement refait, en madriers de mélèze. 

Olivier et l’employé Christophe Maillot ont refait à neuf les garde-corps en châtaignier durant les 2 jours 

suivants. La passerelle a maintenant retrouvé son esthétique et sa solidité. Restera, dans les prochaines 

années à refaire de même pour son double, en aval. 

Achat des madriers  + quincaillerie           ]  1 000 €    
Main d’œuvre spécialisée                           ]      400 € 
 Participation de Sousceyrac en Quercy   ]      500 € 
 
Coût pour la commune                                ]      900 € 

 
 

 
 

¶ Travaux au cimetière de Latouille 
 

La partie la plus récente du cimetière de Latouille était très difficile à désherber, le conseil municipal a pris 
la décision de : 

- Faire décaisser toute cette surface, pour l’instant non 
occupée. 

- Placer un bidim (film plastique) sur 250 m2, pour gêner la 
pousse des herbes 

- Répartir sur cette surface du gravier "cru » sur une épaisseur 
de 6 cm. 
 

Travaux réalisés par l’entreprise Nouzières pour un montant de 1 725 € HT  ] 2 070 € TTC 

En suivant, et pour donner plus d’homogénéité à l’ensemble, l’employé municipal est allé chercher deux petits 

camions de ce même gravier  pour le répartir sur l’allée centrale. 

 Prix d’achat de ces 3,2 tonnes de gravier                                                                ] 85,63 €TTC 
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¶ Canalisation des eaux de pluie dans le  centre bourg de Lentillac 
 
L’écoulement des eaux de pluie dans le bourg de Lentillac devenait un problème aigu par fortes 
précipitations et par temps de gel en hiver. Le caniveau existant ne prenait qu’une partie des 
ruissellements ; la terre charriée obstruait rapidement le cours  de la canalisation. L’eau traversait la route 
provoquant des flaques de glace certains jours de froid. 
Il a été décidé par le conseil municipal de réaliser des travaux de fond sur la récupération de ces eaux de 
pluie dans cette partie du village. 
La STAP a été l’entreprise retenue. Les travaux ont été effectués du 26 juin au 4 juillet 2017 : 
Récupération de descentes de gouttières, caniveaux en béton, pose de tuyaux PVC, pose de tuyaux 
ECOBOX , regards à grilles …   le tout sur une longueur de 190 m. 
 
Montant des travaux    (pas de subvention)                                    ] 7 937 €  HT     9 525 € TTC 

 

 
 

¶ Chute du tilleul dans la cour de la mairie 
 

            
                     

 
Lundi 5 juin, dans l’après midi, le tilleul le plus vieux de la cour actuelle de la mairie est tombé sur le mur 
et la grille de clôture, provoquant des dégâts tant sur le sol, à son pied que sur le mur et la grille en 
bordure de cour. 
Le conseil municipal a rapidement fait effectuer des travaux de réparation. 
 
Entreprise C2M : Garde-corps et main courante                            ]  1 985,28 € HT     2 382,34 € TTC 
Entreprise Calméjane : aménagement, maçonnerie, bordures   ]  1 500 00 € HT     1 800,00 €  TTC 
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¶ Reprise de talus et fossés sur la route 

montant à Corn  
Consécutivement aux nombreuses précipitations qui ont 
marqué l’hiver, le talus amont bordant la route communale 
conduisant à Corn, s’est effondré en plusieurs endroits. Des 
coulées de terre encombraient les bords de route et le 
fossé, gênant la circulation. 
La mairie a contacté l’entreprise Calméjane qui est 
intervenue le jour suivant pour dégager la terre et 
reprendre les talus. 
Coût de l’intervention : 672 € 
_________________________________________________________________________________ 

 

Travaux voirie 2017 
 
2017 est la première année d’exercice de la compétence voirie par Cauvaldor. 

Le principe est que la commune verse à la Communauté une attribution de compensation laquelle 

abondera le budget Voirie communautaire. La Communauté apportant elle aussi une contribution propre 

à ce budget. 

Le principe de base : 1300 € par Km, sur lesquels la 

communauté rend 200 € / km pour le faucardage des 

fossés. Le restant est utilisé pour la réfection voirie + le 

point à temps + fossés et élagage éventuel + 

fonctionnement de la commission voirie à l’échelle de 

Cauvaldor. 

D’autre part un certain tonnage de grave émulsion et 

d’enrobé à froid est attribué à chaque commune 

(matériaux utilisés pour boucher les ornières).  

 

 

Charge à elle d’aller les chercher par ses propres moyens et de le répandre avec des employés ou 

bénévoles.  

 
En 2017, longueur de voirie refaite par Cauvaldor: 

750 m, route de Jannes pour 18 00 € HT (pour notre 

commune, l’appel d’offres a retenu l’entreprise 

STAP) 

                                                                                                        

D’autre part  notre commune (en fonction de son 

kilométrage total de voirie) a bénéficié  d’une 

journée complète de point à temps pour un 

montant de 5 940 €  avec 4,5 tonnes de liant 

répandu (c’était du point à temps automatique qui    

n’est pas  adapté au mieux aux travaux à 

 effectuer et dont la durée de vie peut être plus courte  

qu’un point à temps classique). 

 

Camion pour point à temps automatique 

Réfection voirie route de Jannes 
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Projets de travaux 2018 
 

¶ Voirie 
Le programme voirie 2018  accordé par Cauvaldor se résumera simplement à la réfection du tronçon 
restant de la route de Jannes, soit 590 m. Montant 2 018 attribué 20 650 €.  Coût  propre à cette 
réfection : non connu. Il est prévu de refaire les fossés en bord de route et si nécessaire d’élaguer les 
arbres en bordure de chaussée. 
 
Parallèlement, Cauvaldor nous attribue une  enveloppe de 772,80 € pour achat d’enrobé à froid ou de 
grave émulsion. Ces produits servent à boucher les ornières sur les routes. Il revient  à la commune 
d’aller le chercher  à la COLAS (Cornac) et de le répandre sur son réseau routier. 
De même, comme l’année dernière, on peut compter sur une autre enveloppe d’environ 6 000 € pour du 
point à temps qui sera réalisé par une entreprise retenue par appel d’offres (non encore connue). 

 
¶ Toilettes publiques extérieures,  à la mairie. 

Comme annoncé dans le bulletin de 2017, de nouvelles toilettes 
publiques sont en chantier pour des raisons d’accessibilité et de 
conformité. Le chantier est presque abouti. Il sera terminé fin 
avril. 
     Suite à l’appel d’offres, et la proposition retenue,  le montant  
des travaux, y compris allée de 1,40 m de large en béton lavé 
(idem trottoir), pour rejoindre les WC,   s’élève à : 
13 136,21 € HT (toilettes) + 2115 € HT (allée) = 15 251 € HT, soit 
un coût de ] 18 301 €TTC 
 
Avec un montant total de subventions obtenues de : 

DETR (Etat)                                         ] 5 442 € 
Réserve parlementaire (2016)          ]  9 000 € 
 

                                                                          Participation de la commune : ]   3 859 € 
 
¶ Deuxième porte à l’église de Latouille ; obligatoire pour l’accessibilité et la sécurité (pour 

plus de 50 personnes) 
Nous l’avions prévue en 2017 ; l’attente des notifications de subventions nous a forcés d’attendre 2018 
pour sa réalisation. 
Rappel de quelques  chiffres : 
Coût des travaux (maçonnerie + menuiserie)  ] 3 432 € HT ; 4 118 € TTC 
Subvention obtenue (de la Région)                                           ]    858 € 
 
Participation de la commune :                                                   ]  3 260 € 

 

¶ Reprise du couronnement d’un mur du cimetière de 
Latouille :  

 
Le couronnement du mur du cimetière, à droite du portail, à l’entrée, se 
dégrade. Des plaques de ciment se désagrègent et glissent sur les 
monuments funéraires proches. Il va être refait par l’entreprise de 
maçonnerie qui a bâti les nouvelles toilettes publiques. 
Montant de ces travaux :                                          ] 750 € HT ; 900 € TTC 

 

  

Total des aides :  ] 14 442  €                                                                                             
€ 
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¶ Ralentissement de la circulation dans le bourg de Latouille  
 
L’année dernière, nous vous avons fait part des projets arrêtés par le conseil municipal pour ralentir la 

circulation des véhicules dans la traversée du bourg. 

 Ce projet comportera 3 parties : 

1- Installation de « coussins berlinois » aux deux entrées du bourg :  

Entreprise retenue, la COLAS pour un montant de travaux de 10 996 € HT,   13 195 € TTC. 

 

2- Mise place de deux « écluses » associées à un trottoir (cheminement doux) de la place de l’église à 

la mairie et le long de sa façade.  (étude réalisée par le Service Départemental d’Aide à l’Ingénierie 

du Lot) 

Estimatif :                                                                                              32 062 € HT,   38 475 € TTC. 

 

3- Déplacement des radars pédagogiques pour rappel de la vitesse autorisée dans l’agglomération. 

 
Aménagement de 2 
écluses 

32 062, 50 € 

Mise en place de             
« 2 coussins berlinois » 

10 996 € 

Total prévisionnel HT 43 058,55 € 

TVA   8 611,71 € 

Total prévisionnel TTC 51 670,26 € 

 

 
 
 
¶ Réfection d’un tronçon de canalisation d’eau potable 

 
 Dans la poursuite nécessaire de l’entretien de notre réseau d’eau communal, le conseil municipal a 

programmé une nouvelle tranche de travaux pour 2018. Il s’agit d’une autre partie fragile, puisqu’à 

plusieurs reprises des fuites se sont succédées sur ce tronçon, à savoir, la conduite qui va du carrefour, 

route de Ladirat jusqu’au camping, côté droit de la route, soit 142 m  

 

Le but est de refaire à neuf ce tronçon, en éliminant une des deux conduites qui se dédoublent sur 

chaque côté de la route et en installant des bouches à clef pour chaque abonné sur un tuyau neuf, haute 

pression. (Cette partie basse du réseau étant soumise à des « coups de bélier »  qui sollicitent la 

résistance des conduites) 

 

Après consultation de plusieurs entreprises, c’est celle de Mr Patrick Calméjane qui a été retenue, pour 

un devis de : 10 900 € HT,   13 080 € TTC. 

 
La réalisation de ces travaux est prévue au printemps 2 018 

 
 
 
 
 

Plan de financement 

DETR                                                      12 917,65 € 
Amendes police                                   12 917,65 € 
Cauvaldor                                               8 611, 71 € 
Fonds propres                                       8 611, 71 € 
Total prévisionnel  TTC                      51 670, 26 €                                     
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¶ Périmètres de protection des sources de Tillet haut et Tillet Bas 
 
C’est une obligation imposée par l’Agence Adour Garonne, appuyée par l’Agence Régionale de la santé. 

Ce projet (induit) remonte à 2013. Il se décompose en deux phases : 

- La phase administrative qui consiste à effectuer toutes les démarches nécessaires pour obtenir la 

DUP (Déclaration d’ Utilité Publique) et qui a nécessité achats de parcelles géomètre et notaire), 

hydrogéologue, analyses complètes de l’eau, enquête publique, parutions dans la presse (à 

plusieurs stades) … 

- La phase technique, dont les prescriptions sont précisées dans la DUP : couper les arbres sur les 

parcelles, mettre en œuvre un périmètre rapproché des sources sous forme d’une clôture 

(piquets, grille), portillon avec fermeture. 

Dans cette même phase, il y aura à améliorer l’étanchéité de la captation de la source Tillet bas 

(travaux de maçonnerie).  

Puis, en suivant, il faudra faire réaliser une étude pour le traitement plus complet de l’eau captée, 

avant distribution. (Chloration, conductivité, équilibre du PH …)  Phase la plus onéreuse.                                      

 

La réalisation de la  phase administrative qui vient donc de se terminer a nécessité une 

participation financière prise sur le  budget de l’eau de :                     10 250 € 

 

Le montant de l’aide attendue de l’Agence Adour Garonne sera de : 6 475 €   (63%) 

 

 
 

 
 
 

 

Tillet haut : parcelle achetée qui devra donc être clôturée pour 

protéger le périmètre immédiat de la source. Il en sera de même 

pour la source de Tillet bas 
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Informations sur la qualité de l’eau potable 
 

L'ARS vous informe sur la qualité de votre Eau : 2017 

Collectivité : MAIRIE DE LATOUILLE LENTILLAC 
Réseaux : BALLAT - CORN - TILLET 

De la source au robinet, votre eau est très surveillée. 

 BALLAT 
(Tillet haut) 

CORN TILLET bas 

BACTERIOLOGIE 
Eau de bonne qualité 

bactériologique 

8 analyses réalisées  
Aucune analyse non 

conforme 
Eau de bonne qualité 

bactériologique 

5 analyses réalisées  
Aucune analyse non 

conforme 
Eau de bonne qualité 

bactériologique 
 

6 analyses réalisées  
Aucune analyse non conforme 

Eau de bonne qualité 
bactériologique 

 

DURETE 
Teneur en calcium et 

magnésium exprimée en 
degré français (°f) 

 
1.8°f 

 
2.8°f 1.7°f 

Eau très douce 

NITRATE 
Norme : Limite réglementaire 

de 
 qualité : 50 mg/L 

 
Valeur moyenne mesurée : 

 3 mg/L 
Valeur maximale mesurée : 

3 mg/L 
 

 
Valeur moyenne mesurée 

: 13 mg/L 
Valeur maximale mesurée 

: 13 mg/L 
 

 
Valeur moyenne mesurée : 2 

mg/L 
Valeur maximale mesurée : 2 

mg/L 
 

Toutes les concentrations en nitrates sont conformes à la norme 

ALUMINIUM 
Norme : référence 
réglementaire de  
qualité : 200µg/L 

valeur moyenne mesurée : 32 
µg/L 

 

Paramètres non mesuré sur la période mais ayant été 

conforme les années antérieures. 

 

La concentration moyenne en 
aluminium est inférieure à la 
référence de qualité. 

Eau conforme à la norme 

Concentration moyenne : 26 
µg/L 

Concentration maximale:  26 
µg/L 

PESTICIDES 
[ƛƳƛǘŜ ŘŜ ǉǳŀƭƛǘŞ  Υ лΦм˃Ǝκ[ 
tŀǊ ǎǳōǎǘŀƴŎŜ лΦр ˃Ǝκ[ 

Pour la somme des 
substances 

 

 

Paramètres non mesuré sur la période mais ayant été 

conforme les années antérieures. 

 

Substances chimique utilisées 

le plus souvent pour protéger 

les cultures ou pour désherber.  

Un minimum de 228 molécules 

est recherché. 

Paramètres non mesuré sur la 

période mais ayant été 

conforme les années 

antérieures. 

CONCLUSION 

Eau présentant un caractère  agressif susceptible de favoriser la dissolution des métaux 
dans l'eau. 

                (Il  n’y a aucune conduite en métal sur le réseau) 
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Budget et taxes 2018 de la commune 

 
 

      

Dépenses Investissement   PREVISIONS 

    2018 

Amortissements    1 800,00 

      

          020 - Dépenses imprévues   5 000,00 

      16 - EMPRUNTS ET DETTES ASSIMILÉES   17 000,00 

      

      204 - SUBVENTION D'ÉQUIPEMENT                                             
vers le Budget de l'Eau   15 000,00 

      

CIMETIERE    1 000,00 

      

Cœur de village (ralentissement de la 
circulation)   55 000,00 

      

TOILETTES PUBLIQUES   17 127,12 

      

 PORTE DE L'EGLISE DE LATOUILLE   4 300,00 

      

 MATERIEL (dont un camion)   35 000,00 

      

ENTRETIEN DES BORDS DE ROUTES   8 000,00 

      

ADRESSAGE (numérotation des habitations)   10 000,00 

      

TOTAUX   173 727,12 

         

Recettes Investissement   PREVISIONS 

    2018 

Amortissements    1 800,00 

      

 001 - Solde d'exécution sect° d'investissement   48 327,42 

 021 - Virement de la section de fonctionnement   102 122,70 

      

      10222 - FCTVA   4 000,00 

      

TOILETTES PUBLIQUES     

      13 - SUBVENTIONS ETAT - DETR   14 442,00 

      13 - SUBVENTIONS REGION   2 177,00 

      

PORTE DE L'EGLISE DE LATOUILLE     

      13 - SUBVENTIONS REGION   858,00 

      

TOTAUX   173 727,12 
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Dépenses Fonctionnement   PREVISIONS 

    2018 

022 - Dépenses imprévues   8 000,00 

023 - Virement à la section d'investissement   102 122,70 

60 - ACHATS ET VARIATION DES STOCKS   25 400,00 

61 - SERVICES EXTÉRIEURS   45 768,47 

62 - AUTRES SERVICES EXTÉRIEURS   8 250,00 

63 - IMPÔTS, TAXES ET VERSEMENTS ASSIMILÉS   700,00 

64 - CHARGES DE PERSONNEL   66 531,00 

65 - AUTRES CHARGES DE GESTION COURANTE   28 320,00 

66 - CHARGES FINANCIÈRES   6 300,00 

73 - IMPÔTS ET TAXES   21 000,00 

TOTAUX   312 392,17 

         

Recettes Fonctionnement   PREVISIONS 

    2018 

002 - Résultat de fonctionnement reporté   150 641,17 

70 - PRODUITS DES SERVICES, DU DOMAINE, 
VENTE   1 800,00 

73 - IMPÔTS ET TAXES   65 949,00 

74 - DOTATIONS ET PARTICIPATIONS   94 000,00 

76 - PRODUITS FINANCIERS   2,00 

TOTAUX   312 392,17 

 
Vote des taux des taxes locales 

 

 2016 2017 2018 

Taxe d’habitation 7,49 % 7,64 % 7,79 % 

Taxe Foncière sur le Bâti 13,39 % 13,66 % 13,94 % 

Taxe Foncière sur Non Bâti 130,24 % 132,84 % 135,43% 

 
Le conseil municipal a décidé à l’unanimité  d’augmenter le taux des taxes locales de 2 % (comme l’année 
précédente). 
Pourquoi ?                                                                                                                                                                       
L’effort fiscal moyen de la strate des communes dans laquelle nous nous trouvons est de 0,97. Le nôtre 
est inférieur, puisque de 0,88.                                                                                                                                         
Cet effort fiscal doit tendre vers 1. Il conditionne le montant de certaines subventions. Sa progression 
solidaire permettra, ou non, la redistribution du Fonds de Péréquation   Intercommunal  (pour nous 
aujourd’hui 4 745 € ; somme non négligeable !) 
 
C’est sur cet effort fiscal et les montants qu’il génère, que s’appuiera l’Etat pour attribuer la 
compensation future suite à la disparition de la taxe d’habitation. 
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La parole aux associations 

¶ Association "L'APRES-VIE"     

>   CORN 46400 LATOUILLE-LENTILLAC  

  http://apres-vie.jimdo.com 

   Muriel et Jean-Claude Chabourine 05 65 10 85 59  

>   Aide morale et soutien aux personnes en souffrance suite à un décès, 

   une maladie ou en recherche spirituelle 

>   Association loi 1901 à but non lucratif 

>   déclarée au journal officiel du 26/01/2008   

>   "Je crois en une vie après la mort tout simplement parce que 

    l'énergie ne peut pas mourir, elle circule, se transforme mais 

    ne s'arrête jamais" 

     Albert Einstein 

 

¶ L'association "Le Bois des Arcs" 

Cette association vous invite, tous les vendredis et dimanches après midi à 15h, 

à pratiquer le tir à l'arc en pleine nature, sous le village de Corn.                                     

(Parking possible au bord de la route 

de Jannes) 

La philosophie de notre association 

est l'archerie traditionnelle 

et le tir instinctif, avec des arcs et 

flèches en matériaux naturels. 

Cette pratique est ouverte à tous et à 

tous les âges 

Contact : François Matrod                              

07 83 57 78 46                       

  leboisdesarcs@gmail.com 

 

http://apres-vie.jimdo.com/
mailto:leboisdesarcs@gmail.com
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¶ A. P. P. E. L. (Association Protection du Patrimoine et Entente Locale)  

 
,ȭÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ ÑÕÉ Á ÆðÔï ÓÅÓ ΤΧ ÁÎÓ ÄȭÅØÉÓÔÅÎÃÅ ÅÎ ΤΡΣΩȟ ÃÏÍÐÔÅ ΤΦΧ 

ÁÄÈïÒÅÎÔÓ ÉÓÓÕÓ ÄÅ ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÔÅÒÒÉÔÏÉÒÅȢ ,ȭÁÎÎïÅ 

2017 a vu se dérouler, entre autres animations, la 

manifestation  « Notes de couleurs » qui a attiré 

quelques 1400 visiteurs. (Un grand merci aux 

propriétaires riverains pour leur hospitalité). Grâce à 

ÓÏÎ ÐÁÒÔÅÎÁÒÉÁÔ ÁÖÅÃ ÌÅ ÔÈïÝÔÒÅ ÄÅ Ìȭ5ÓÉÎÅȟ Ìȭ!00%, 

propose à ses adhérents des places de deux spectacles par an, à 

tarifs préférentiels. Venez nous rejoindre ȣ        

Notre site : http://www.appel.asso.fr/ 

   En 2018, de nombreuses rencontres : 

7 janvier galette 80 personnes au restaurant 
Gaillard 

24 mars Journée Puy de Dôme Aventure « Michelin » et Volcan de 
Lemptégy 

8 Avril Rando des beaux jours  

28 avril Journée brassicole 
ĞÎÏÌÏÇÉÑÕÅ 

Brasserie Ratz 
Château du Cèdre 

26 mai Journée Passion 
« Moulins » 

St Céré, Carlucet, Cougnaguet 

9 et 10 juin Week-end Lot Nature Phosphatières de Bach, lavoirs, 
Bouziès et balade en gabarre, 
hébergement à Vers 

23 juin Chant à Lentillac Église de Lentillac 

1er septembre Journée Pain Larraufie 

22 septembre 2ÁÎÄÏ ÄȭÁÕÔÏÍÎÅ  

14 octobre Cidre/ châtaignes Latouille 

17 novembre Soirée à thème St Michel Loubéjou 

1er décembre Assemblée générale Latouille 

ȣet aussi réhabilitation du chemin Art-.ÁÔÕÒÅ ÑÕÉ ÖÅÒÒÁ ÌȭÉÎÓÔÁÌÌÁÔÉÏÎ ÄÅ ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ ÎÏÕÖÅÌÌÅÓ ĞÕÖÒÅÓȢ                                 

¶ Association de chasse de  Latouille-Lentillac 
Notre petite association continue de faire son chemin Lors de la saison de chasse qui s’est terminée le 28 

février 2018, nous avons chassé, seuls, le sanglier ; l’équipe de Frayssinhes s’étant retirée. 15 sangliers ont 

été inscrits au tableau. Cela donne un bilan très satisfaisant. En espérant que ces prélèvements auront un 

impact positif sur les cultures à venir. 

Le plan de chasse chevreuil a été réalisé en totalité (20 bracelets). 

Suite à l’assemblée générale du 18 juin 2017, Lionel landes assure 

désormais la présidence de l’association. Quatre nouveaux chasseurs 

nous ont rejoints. 

Le traditionnel concours de pétanque aura lieu le 5 août. Venez 

nombreux.  

   Amicalement à tous ; la Société de chasse. 

 

http://www.appel.asso.fr/
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¶ A tous, pour information 

 

Aujourd’hui j’ai l’immense honneur d’écrire cet article qui paraîtra dans le bulletin municipal de ce 

printemps 2018.  

Trois éléments à travers cette inscription : 

Je m’appelle Emma MERCIER, suis écrivain et nouvelle habitante de LATOUILLE LENTILLAC. Ici je 

vis, ici j’ai enVie de participer au développement et à l’éveil du village aussi je désire installer mon atelier 

d’écriture au cœur du village. 

Lieu d’ouverture sur l’écriture et la lecture, sur le NOUS dans lequel principalement, j’animerai des 

ateliers d’écriture. L’atelier s’intitule « Amener à la rencontre, aussi avec un crayon ». Je propose dans un 

cadre ludique et confortable de guider chaque participant à atteindre sa propre écriture libérée de tout 

jugement, d’entendre l’inscription comme une alliée majeure, libre et 

infinie. 

Des moments de regards, d’échappées, de croisée des chemins, d’accès, 

d’être bien. 

Je vous donne rendez-vous, pour le premier atelier, le jeudi 3 mai à 10h, inscription au  06.04.45.34.11 

(n’hésitez pas à me joindre pour convenir d’autres rendez vous) 

 

La notion de mêler les liens porte le troisième projet : 

La création d’une Coopérative alimentaire autogérée  

(Réflexion faite à partir de l’expérience de la coopérative Diony Coop à St-Denis. 

Cf article paru dans la revue Nature&Progrès n°116 février-mars 2018, copies 

disponibles à la mairie). 

L’envie est de nous admirer œuvrer ensemble, de pouvoir transmettre, d’échanger nos savoirs 

faire. Un espace de convivialité, un lieu commun qui nous permette de porter l’union populaire qui 

nourrira nos estomacs ainsi que nos sourires ; «  de partager un lieu fondé sur les relations humaines et 

les initiatives individuelles et collectives » 

Mon compagnon d’existence, Mr BISSON David (jardinier maraîcher) et moi-même, vous invitons à 

communiquer d’un même élan, à ce sujet, dans la petite salle de « mariage », à la mairie. 

Le vendredi 27 avril 2018, à 18H30    

Le mercredi 2 mai 2018, à 10H 

Le jeudi 3 mai 2018, à 20H 

J’ai hâte de vous rencontrer très prochainement.                                                                                                                                                    

                                               Avec engouement et sincérité, je vous salue. 


